



IGNACIA FERNÁNDEZ, DESTACÓ LA IMPORTANCIA DE LOS VIÑATEROS EN EL DESARROLLO REGIONAL. SEGÚN CIFRAS DE INDAP EXISTEN 1.900 Y SIEMBRAN 3.900 HECTÁREAS.

“Los viñateros de Ñuble son clave para el desarrollo rural”

ANÁLISIS. Subsecretaria de Agricultura, Ignacia Fernández, analizó distintas temáticas de su cartera, destacando los aportes realizados desde el Ejecutivo.

Héctor Díaz
 cronica@cronicachillan.cl

Cosechas agrícolas de temporada, el riego, y la preparación y combate de incendios forestales, son aristas abordadas por la Subsecretaría de Agricultura, Ignacia Fernández, como gestiones lideradas desde el Gobierno para poder hacer frente a este ministerio esencial para Ñuble, mediante los distintos servicios y programas estatales que dependen del mismo.

-Tal y como los pequeños y medianos productores de cereales, también los viñateros vuelven a quejarse de los bajos precios de compra de sus productos y no sólo en Ñuble ¿Qué medidas concretas implementa o proyecta el Gobierno para evitar la erradicación total de estas familias campesinas que en-

fatizan ni siquiera logran cubrir los costos de sus producciones? ¿Mismas medidas a usuarios Prodesal y los que no lo son?

-Los viñateros del Ñuble son clave para el desarrollo rural y el patrimonio agrícola regional. INDAP registra 1.900 propietarios de viñedos en 3.900 hectáreas, principalmente en el Valle del Itata. En 2024, se invirtieron \$325 millones en acciones de comercialización y fomento productivo. Se beneficiaron usuarios del Programa de Desarrollo de Inversiones (170 millones) y del Programa de Asociatividad Económica (80 millones), además de asesorías para dos alianzas productivas (75 millones).

La participación en ferias de exhibición y venta en Chillán, Ránquil, Los Lagos, Santiago y Ñuñoa fue exitosa, destacando la calidad de la producción local con 4 medallas de oro en el 29º

Catador World Wine Awards 2024. Estos logros se deben a la coordinación entre productores y servicios del agro en la Mesa Triregional del Vino.

RUBRO CEREALERO

El sector triguero enfrenta desafíos de costos y precios internacionales. El Ministerio de Agricultura trabaja para fortalecer la cadena trigo-harina-pan, esencial para la seguridad alimentaria. Se monitorea el precio del trigo con ODEPA y CO-TRISA, activando medidas si es necesario. Durante la cosecha de 2024, se observó un aumento en los precios de compra, evitando intervenciones que distorsionen el mercado.

En Ñuble, se creó la Mesa Regional del Trigo, promoviendo el diálogo y la participación sectorial. El Gobierno seguirá apoyando al sector triguero para garantizar el bienestar de las

familias agrícolas, con un enfoque en la seriedad, responsabilidad y compromiso con el desarrollo rural.

-¿Qué porcentaje de avance llevan las principales iniciativas estatales vinculadas a enfrentar el déficit hídrico en la región y qué otras medidas se proyectan comenzar a implementar en lo que resta de Gobierno?

-La región del Ñuble enfrenta desafíos climáticos con inundaciones en invierno y escasez hídrica en verano. El Gobierno de Chile ha invertido más de \$24.500 millones en rehabilitación de canales y defensas fluviales, coordinado por la CNR, INDAP y el MOP. La nueva ley de riego ha permitido inversiones conjuntas con el Gobierno Regional para mitigar el déficit hídrico y mejorar la competitividad rural. Se anunció una inversión de

\$5.600 millones para infraestructura de riego y apoyo a organizaciones de usuarios de agua, con un alcance de 3.900 beneficiarios en tres años. Además, se inició un estudio de prefactibilidad para un sistema de riego que beneficiará a 10.000 hectáreas y más de 5.000 agricultores.

INCENDIOS FORESTALES

¿Cuánto ha subido la inversión estatal en materia de prevención y respuesta ante incendios forestales en el país, y particularmente cómo se ha visto reflejado esto en Ñuble? ¿Se seguirá aumentando la dotación de brigadistas, técnicos y profesionales de Conaf destinados a estas tareas, así como de implementos y equipamientos tecnológicos y de transporte? ¿Se proyecta abrir nuevas dependencias de Conaf en otras comunas de Ñuble?

Durante el período 2023-2024,

el presupuesto nacional asignado al Plan de Incendios Forestales aumentó un 47%, alcanzando los 148 mil millones de pesos. En la temporada 2024-2025, se asignó una cifra histórica de 156 mil millones de pesos para el combate y la prevención de incendios a nivel nacional.

CONAF ha coordinado 314 brigadas y 77 aeronaves, incluyendo dos aviones tanqueros de 15 mil litros y el helicóptero Chinook con capacidad de 10 mil litros. En la región de Ñuble, se han dispuesto 20 brigadas, 2 aviones cisterna y 3 helicópteros, con el Chinook participando en misiones dentro y fuera de la región.

En el caso particular de la región de Ñuble, se han dispuesto 20 brigadas, 2 aviones cisterna y 3 helicópteros, incluido el Chinook, que ha participado ya en tres misiones dentro de la región y otras dos en Biobío y La Araucanía.

El Gobierno Regional de Ñuble ha invertido más de 657 millones de pesos en nuevas herramientas de respuesta para emergencias, como camionetas y un vehículo de puesto de comando con tecnología avanzada, para mejorar la gestión y mitigación de incendios en las 21 comunas de Ñuble.

¿Cómo se está trabajando con el mundo agrícola de cara a la prevención y respuesta ante incendios forestales y las altas temperaturas por el impacto que tienen a nivel productivo? ¿Existe un catastro de las hectáreas productivas agrícolas dañadas por incendios en la región en lo que va del año y el total del área afectada el pasado 2024?

A la fecha, la región de Ñuble reporta 300 incendios forestales con una afectación de 3.765 hectáreas, lo que refleja un aumento de un 26% en la cantidad de siniestros en comparación al período anterior. (Según estadísticas de Conaf)

Sin embargo, vale destacar que hay una disminución de un 71% en la superficie afectada en relación al último quinquenio (de acuerdo a Conaf). Es decir, en la medición extendida hay un efecto positivo en el trabajo de gestión de riesgos de incendios forestales que se está haciendo en la región, gran parte a razón del fortalecimiento de los recursos dispuestos para los ámbitos de prevención, mitigación y combate de siniestros. **CS**